



Où serez-vous du 10 au 17 juillet 2025 ? À Besançon, bien sûr, pour le **congrès mondial Besançon2025 des professeurs de français, 16^{ème} congrès mondial de la FIPF** (fédération internationale des professeurs de français), porté et organisé par **l'AFEF** sur le thème « **Les utopies francophones en tous genres** ».

Pourquoi Besançon ? Le dernier congrès mondial en France a eu lieu en 2000 à Paris (Paris 2000), 25 ans après, c'est Besançon qui a été retenue pour le rayonnement qu'elle assure à l'étranger dans l'enseignement du français langue étrangère par le centre universitaire CLA, et pour l'engagement de la ville, du département, de l'université, du CROUS dans la francophonie, l'égalité femmes-hommes et le développement durable.

Pourquoi un congrès mondial ? La FIPF fédère les associations de professeurs de français du monde entier, dont l'AFEF, rassemblées en commissions correspondant aux différentes régions du monde, et une commission des pays francophones, la CFLP (commission du français langue première). Des congrès régionaux se tiennent dans différentes parties du monde chaque année, et un congrès mondial est organisé tous les 4 ans pour renouveler les instances. Cet ordonnancement régulier a été fortement perturbé par la pandémie, et il n'y a pas eu de congrès mondial en présentiel depuis 9 ans, ce qui place les attentes au plus haut pour ce 16^{ème} congrès mondial.

Le titre du congrès « **Les utopies francophones en tous genres** » est lié à la région de Besançon par ses philosophes et écrivains utopistes du XIX^e siècle : il permet de réfléchir à la fois à la question des utopies/dystopies dans une époque qui a besoin d'être réenchantée, mais aussi des utopies de la francophonie et de l'égalité filles-garçons et femmes-hommes.

Les 4 axes de la problématique : Utopies francophones et - diversités langagières et linguistiques – pratiques d'écriture – littératures - français langue économique, de travail et de communication se veulent porteurs des questionnements multiples liés à l'enseignement du français comme langue première, seconde ou étrangère.

Notre objectif, en organisant ce 16^{ème} congrès mondial en France, est de donner une place importante au français langue première enseigné dans les classes françaises, de la maternelle à l'université, et de travailler la synergie entre le français enseigné comme langue première, seconde, étrangère.

Nous avons besoin de vous pour atteindre cet objectif ; lisez la problématique et déposez votre communication sur : <https://congresfipf2025.sciencesconf.org/?lang=fr>

L'équipe de l'AFEF aura grand plaisir à vous retrouver à Besançon en juillet 2025 !